
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ: ИТОГИ И 

ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ РЕГИОНОВ 

 

5 декабря в Москве в Международном торговом центре на 

Краснопресненской набережной состоялось итоговое заседание совета при 

полномочном представителе Президента Российской Федерации в 

Центральном федеральном округе Г.С. Полтавченко.  

Участниками совещания стали губернаторы, председатели 

законодательных собраний, главные федеральные инспектора в регионах, 

входящих в состав ЦФО, депутаты Государственной думы, члены Совета 

Федерации Федерального собрания РФ, представители министерств и  

ведомств РФ, силовых структур и правоохранительных органов.  

"НАМ ЕСТЬ ЧТО ПОКАЗАТЬ"  

Программа заседания включала в себя три этапа. Первым из них стала 

традиционная  выставка производственных проектов и инновационных 

научных разработок по наиболее актуальным направлениям социально-

экономического развития ЦФО, которая ежегодно проводится в рамках 

итогового заседания совета. "Центральный федеральный округ: 

энергосбережение и повышение энергетической эффективности" - так 

звучала тема выставки, организованной аппаратом полномочного 

представителя президента и администрациями субъектов ЦФО РФ, в этом 

году. В экспозиции были представлены все 18 входящих в ЦФО регионов. 

Орловскую область представляли ОАО "Протон", ЗАО "Электротекс", ООО 

"Верное время", ОАО "Ливгидромаш", ЗАО "Орлэкс", а также Орловский 

региональный центр энергосбережения ОрелГТУ и Орловский 

государственный аграрный университет. К слову, наша экспозиция стала 

единственной, на которой были представлены разработки не только 

промышленных предприятий, но и вузов - ОрелГТУ и ОрелГАУ. Это не 

преминул отметить Георгий Сергеевич Полтавченко, с большим интересом  



осмотревший достижения наших земляков в сфере инновационных 

энергосберегающих технологий. Как отметил полпред президента, орловские 

вузы одними из первых в ЦФО стали работать в рамках программы 

модернизации системы образования, о которой говорил Президент России в 

послании Федеральному собранию. О том, что за экспонаты были 

представлены на стендах Орловской области, корреспонденту "Орловской 

правды" рассказал заведующий кафедрой электроснабжения ОрелГАУ 

кандидат технических наук А.В. Виноградов:  

- Орловская область представила здесь свои основные ведущие 

предприятия, занимающиеся разработками в сфере повышения 

энергоэффективности. Исторически сложилось так, что в нашей области 

сконцентрировано наукоемкое производство, изначально ориентированное 

на энергосбережение. Это можно продемонстрировать на примере 

конкретного предприятия. Например, группа компаний "Протон"  -  лидер 

отечественной оптоэлектроники, уже давно занимается приборостроением, 

светодиодными технологиями, представляет серию светильников, 

используемых в сфере коммунального хозяйства, в сфере регулирования  

дорожного движения. Другая компания, которая успешно разрабатывает и 

внедряет энергосберегающее оборудование для ЖКХ (частотное 

регулирование микроприводов, пушки электродвигателей, которые 

увеличивают ресурс электрооборудования и одновременно снижают 

энергозатраты на 30-40?%), - это "Электротекс". Производимое ею 

оборудование также внедрено в Московской области, в Москве и уже 

приносит многомиллионную экономию.  

Своими впечатлениями о выставке поделился с журналистами 

губернатор Орловской области А.П. Козлов.  

- Орловская область не первый год участвует в выставках 

Центрального федерального округа, - рассказал Александр Петрович нашему 

корреспонденту. - В этом году тематика суперсовременная, потому что 

энергосбережение - это, пожалуй, сегодня одно из приоритетных  



направлений развития экономики, которое связано прежде всего с экономией 

электроэнергии, других энергоресурсов. Я прошел всю выставку и могу 

заявить: на фоне других мы выглядели неплохо. Многие наши предприятия 

делают энергосберегающее оборудование и поставляют его почти по всей 

России и за рубеж. И я считаю, что здесь мы выглядим на уровне. Нам есть 

что показать. Как мне докладывали, многие специалисты заинтересовались 

нашими стендами - так что, думаю, выставка нам принесет пользу... Другое 

дело, что во время кризиса есть проблемы со сбытом... Еще одна проблема в 

том, что мы не знаем, что производят даже наши ближайшие соседи, то есть 

нет маркетинговой работы, нет изучения рынка. А ведь сегодня это главное.  

Поэтому мы и впредь будем обязательно участвовать в таких 

мероприятиях.  

Александр Петрович также высказал свое мнение об экспозициях, 

представленных орловскими вузами:  

- ОрелГТУ и ОрелГАУ - это два вуза, которые производят уникальные 

вещи. В техническом университете, например, производится установка, 

которая используется в аэропортах, на пунктах пограничного контроля, на 

ювелирных предприятиях для обнаружения посторонних предметов. 

Сейчас мы по всей стране разослали коммерческие предложения. Дело 

в том, что подобные вещи закупаются за рубежом, но ведь наше 

оборудование - значительно лучше, дешевле, эффективнее и при этом 

безопасно для здоровья человека, которого на нем тестируют. Что касается  

энергосберегающих технологий, то и здесь наши вузы  - одни из самых 

продвинутых. Достаточно посмотреть на блоки учета тепловой энергии. И я 

считаю, что в  создании таких разработок большую роль должны играть 

именно высшие учебные заведения: в Послании президента четко 

обозначены установки на создание научных организаций при вузах, 

предприятий для изучения вопросов, связанных с инновационными 

технологиями. И наши вузы сделали в этом большой шаг вперед - и это надо 

развивать и поддерживать. И потом: такие разработки дают дополнительные  



средства, которые идут на содержание вуза, дают колоссальные возможности 

для студентов. Из тех же ОрелГТУ или ОрелГАУ выходят высококлассные 

специалисты.  

О том, что экспозиция Орловской области привлекла внимание многих 

участников выставки, говорил и главный федеральный инспектор в 

Орловской области В.В. Кабанов:  

- Я обошел весь выставочный павильон и хочу отметить, что к 

выставке нашего региона был проявлен особый интерес со стороны людей, 

заинтересованных в продукции наших предприятий.  

Так что, мне кажется, у наших орловских производителей есть шанс 

поправить свои дела, которые, я думаю, в самое ближайшее время пойдут у 

них совсем неплохо.  
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